

## ESCUDOS DEL ANTIGUO CONVENTO FRANCISCANO DE NTRA. SRA. DEL SOCORRO DE PEDROCHE (CÓRDOBA)

---

El cementerio de nuestra localidad es una joya artística que se erige entre los muros del antiguo convento franciscano de Ntra. Sra. del Socorro, fundado según mandas por el famoso militar montillano Gonzalo Fernández de Córdoba, El Gran Capitán. Según datos antiguos de archivo de escribanos de Pedroche “en la capilla mayor existen dos escudos de armas que comúnmente se dicen son del Gran Capitán”. Son dos escudos que nuestros antepasados han cuidado y nos han legado para que hoy podamos disfrutar de ellos y conservar la huella palpable de la rica Historia de nuestra villa.

Son diversas las teorías para determinar la fecha y titular de esos escudos de armas. El que se encuentra sobre la clave del arco gótico de entrada a la zona más antigua del cementerio viene siendo atribuido al Gran Capitán, aunque sería más exacto afirmar que pertenece a los descendientes de dicho militar ya que en vida nunca utilizó esta heráldica, más bien recoge en los distintos cuarteles su genealogía pero también de entronques con otras familias nobiliarias posteriores, de hecho en la fecha que se coloca el escudo, en el segundo tercio del siglo XVI, el fundador de nuestro convento ya había fallecido. Otras teoría afirma que dicho escudo pertenece al décimo Duque de Alba y a su mujer la Marquesa de El Carpio, a los que pertenecieron durante un tiempo la posesión de las Siete Villas de Los Pedroches; creemos que lo más acertado es afirmar que dicho escudo de armas es de la Familia de El Gran Capitán y no de él exclusivamente.



El otro escudo ubicado en la actualidad sobre el monolito, hace referencia a la Orden Franciscana a la que pertenecía el convento, pues se halla una alegoría de la estigmatización de S. Francisco de Asís representada por las cinco llagas sangrantes que Cristo le traspasó al santo y que en este escudo aparecen sobre cinco cálices haciendo alusión a la sangre de Cristo que es contenida en el cáliz. Los ocho calderos que rodean el motivo principal parece ser que hace alusión al apellido Pérez de Guzmán El Bueno como apellido de más abolengo de los Marqueses de Gibraleón, puesto que la nieta del Gran Capitán, Francisca Fernández de Córdoba, contrajo matrimonio con el poseedor de dicho título compartiéndolo con ella que a la vez ostentaba los títulos de Duquesa de Baena, de Sessa y Condesa de Cabra, fue patrona de la fundación y veló por el cuidado del monasterio que fundó su abuelo.



*(estudio realizado para el Ayuntamiento de Pedroche, mayo 2010)*

---